

LA ÚLTIMA HORA

En mes. 750 Ptas.
Extranjero semestre. 14'
Número suelta. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

IMPRESION Y TALLERES: Olmos 1—Telf. 1343
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telf. 2312
PALMA DE MALLORCA

Viernes 25 Noviembre de 1938.—III Año (Triunfal)

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUR FERRE

Año XLV.—Núm. 13.873

Una Patria: España

Un Estado: Nacionalindustrialista

Un Caudillo: Franco

BELIGERANCIA POR DERECHO PROPIO

La España Nacional reivindica ante el mundo este derecho en beneficio de la causa de la Justicia y de la Razón, advirtiendo, nuevamente, que conservará en la memoria los nombres y las actitudes de quienes violentando los principios del derecho tratan de oponerse a que la realidad de su existencia sea aceptada y reconocida.

Para los héroes de España

HOY, DIA 25 DE NOVIEMBRE DE 1938

En realidad no fuera necesario hablar al pueblo español del "Aguinaldo del Combate".

Es algo tan íntimamente unido a los sentimientos familiares al que tan adentro está del corazón de todos, que parece natural acudir España entera a alegrar a esos muchachos admirables que luchan en los frentes por el honor, la liberación y el engrandecimiento de la Patria. Y como, por otra parte, no constituye el envío ni la aportación problema alguno — ya que la Delegación de Frentes y Hospitales se hace cargo de todo — creemos que afluirá en cifra inmensa el recuerdo del pueblo hacia los que luchan y vencen, cuajado en turrones, en embutidos, en tabaco, en cuanto es esencial tradicionalmente en la solemne y gratísima conmemoración del Nacimiento del Niño-Dios.

Fiestas son estas en que se alienta dulzura, en el sagrado ambiente familiar. Juntos, como en ese día, sentimos tan hondamente los soldados que se hallan en el frente la nostalgia hogareña, colmada de recuerdos, acariciada con cariños profundos, a la vera de la mesa que preside el anciano con sus cabellos blancos, en que ríen los niños con alborozo intenso, en que los mozos ensueñan recordando el pasado y ansiando el porvenir.

Y ellos ahora, bajo los cielos opacos de la noche llovediza, sobre la nieve que se amontona en las montañas por donde han de trepar en la batalla homérica, en la tensa vigilia de una guardia que parece inacabable, cómo echarán de menos el cálido refugio de la casa paterna! Tengan ellos siquiera la alegría de que llegue a sus manos el presente cariñoso que les manda el hogar, o que viene impregnado de puro sabor patriótico porque llega de españoles que se sienten íntimamente, fuertemente, fraternalmente unidos a ellos, porque que son el reflejo la Patria grande y buena que combate y que triunfa para decir al mundo de sus esencias formidables y de su afán glorioso de imperio y de grandeza.

Imagina, lector, el vivac de campaña. Los valientes muchachos han ido a descansar en el breve paréntesis que entre sí dejan dos encuentros arduos contra los enemigos de la Patria. Su reunión admirable, bendición de favores de guerreros legendarios, es soledad sin embargo: les

falta la caricia de la madre, y la voz de la hermana, la palabra aleccionadora de padre, la visión luminosa de la novia que espera el retorno del héroe para lograr su amor...

A esta hora — pensarán — en mi casa reunimos a todos, en la cena familiar, que desde siglos que fueron ha animado estas fiestas entre los míos. Ahora falta yo. Y ellos no están conmigo.

Si: deben estar contigo, soldado valeroso de la valerosa España. Irán a acompañarte en esas mil chucherías que constituyeron siempre tu encanto y tu satisfacción en la noche bendita de Navidad. Y si ya no tuvieras familia ni allegados, como en una sublime resurrección, irán también los muertos a acompañarte, porque otros españoles deben tomar su puesto para llevar el cariño de España en un envío anónimo, que es el envío santo de la Patria que defiendes en tu ardoroso combatir.

Las informaciones que nos llegan de fuera dan cuenta del modo cómo se va reuniendo en cantidad fabulosa el que será aguinaldo del combatiente Hora es ya de que Mallorca acuda también a ellos, poniendo en el empeño todos sus entusiasmos, que nunca deben faltarle, y sus medios todos, que le sobran grandemente. Poco tiempo pasará hasta que ya en la prensa veamos largas listas de donativos, pequeño sacrificio de cada uno que, acumulados y creciendo, puedan cubrir con creces lo necesario para que cada soldado sepa que España le quiere, que España no le olvida, que el pueblo entero de la Patria le mira y le considera como lo mejor de sí mismo.

Supérfluo es, repetimos, asentar un llamamiento que cada cual se ha hecho para sí. Recojamos la voz de la conciencia de todos y cada uno. Esa voz que murmura en cada instante:

El soldado español, modelo de soldados, es vida de tu vida y es sangre de tu sangre. Es el hijo mejor de la Patria que guerra para recuperar su rango histórico. Es y debe ser el predilecto del alma nacional. Acuérdate de que en las navidades está alejado de su hogar, pero su hogar de guerra son los campos de España, a donde debe ir la fiesta misma que gozas tu en el tuyo. Mallorquín, español, cumple sencillamente con tu deber.

El Parte Oficial de Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.

Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona provocando incendios en almacenes y los de la estación ferroviaria de Pueblo Nuevo de Barcelona, alcanzando vagones con material de guerra.

Salamanca, 24 de Noviembre de 1938.—III A. T.

De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.



El Presidente de Portugal, General Carmoza, que hoy celebra la fiesta de su cumpleaños, y al cual enviamos nuestra más sincera felicitación.

¡BELIGERANCIA!

Una nota del Gobierno

(De Radio Nacional)

Burgos.—A las seis de la tarde ha quedado reunido el consejo de Ministros, bajo la presidencia del Jefe del Estado.

Al terminar la reunión el Ministro del Interior facilitó a los informadores la siguiente nota:

El Consejo se ha ocupado de las actividades rojas en el extranjero y de la presencia en Londres y en París de ciertos elementos del Comité Rojo de Barcelona, coincidiendo con la reciente salida de España, de algunas toneladas de oro, plata y otros objetos, propiedad de Bancas y particulares.

También se ha enterado de ciertas visitas de los representantes del titulado gobierno de la república. Coinciden, aquellas visitas y esta salida de oro, con el recrudecimiento de las campañas de la prensa extranjera al servicio de nuestros enemigos, en pago de los cuales se emplea y en el de una influencia buscada cerca del Gobierno Británico para que éste autorice las presentes negociaciones que se están llevando a cabo en la capital francesa.

La España Nacional sale al paso de tan burdas campañas, que no sirven para otra cosa, que para reforzar el derecho de los nacionales y mostrar el grado de vencimiento del ejército rojo, que busca en esta hora, cualquier clase de ayuda, que le prolongue su existencia, ayuda que no haría sino prolongar la agonía de millones de seres.

La España Nacional una vez más, reivindica ante el mundo su derecho de beligerancia en beneficio de la Causa de la Justicia y de la Razón, y advierte nuevamente, que conservará en la memoria los nombres y las actitudes de quienes, violentando los principios del derecho, tratan de oponerse a que, la realidad de su existencia sea aceptada y reconocida.

Las entrevistas de París

Terminaron las conversaciones. No se llegó a una decisión en lo de España

París.—Las conversaciones diplomáticas anglofrancesas han terminado poco antes de las siete de la tarde del jueves. Los dos bandos se hallan satisfechos del resultado de dichas conversaciones. En los círculos próximos al Quai d'Orsay manifiestan que contrario a lo que sucedió días pasados, cuando hubo la crisis checoslovaca, se ha tratado ahora de todos los temas de importancia que se relacionan con los problemas europeos. Parece que no se ha llegado a una decisión sobre la otorgación de los derechos de beligerancia a la España nacionalista. Se espera de un momento a otro que se entregue un comunicado oficial referente a las conferencias anglofrancesas. Hoy viernes, por la mañana, regresarán a Londres el presidente del consejo de ministros inglés lord Halifax. Mientras tanto la prensa francesa del jueves por la mañana comenta la nota francesa diciendo que la declaración oficial demuestra que se ha llegado a un buen término en la pacificación de Europa. El periódico «Le Temps» declara que la declaración franco alemana constituye un paso muy importante.

Este paso es una consecuencia de las conferencias de Munich. Una mejoría en las relaciones entre París y Berlín es indispensable y si el procedimiento de las consultas y de los acercamientos ha de dar sus frutos. Bajo dicho aspecto es conveniente una declaración francoalemana semejante y que sea complemento a la angloitaliana. Ello creará una atmósfera saludable hasta cierto punto y alejará la discordia.

Lo que dice Chamberlain

El primer Ministro Británico Mr. Chamberlain ha hecho a la prensa la siguiente declaración:

«No tengo que añadir nada al comunicado oficial. Nos hemos encontrado completamente de acuerdo con los ministros franceses sobre los aspectos de nuestra política de conservación de la paz. Estamos decididos a tomar todas las medidas para asegurar este resultado. Hemos discutido las cuestiones de defensa nacional y los problemas relativos al aspecto diplomático. Pero para nosotros la defensa nacional es una etapa hacia la salvaguardia de la paz en Europa.

Haciendo alusión a la declaración franco alemana Chamberlain ha añadido: Tenemos una particular satis-

facción en ver que Francia ha seguido el mismo camino que estuvo en mi mente al firmar el acuerdo de Munich. Pienso que es precisa la colaboración europea.

Por su parte el Presidente del Consejo ha declarado a los periodistas: Es con gran placer que el gobierno francés ha recibido la visita de Neville Chamberlain y de Lord Halifax. El pueblo de París ha demostrado con sus entusiastas manifestaciones la gratitud de la nación francesa para nuestros ilustres huéspedes. En las conversaciones sostenidas hemos examinado con toda sinceridad los principales problemas internacionales, y sobre todas las cuestiones nos hemos encontrado en armonía perfecta. Estoy persuadido de que la colaboración de las dos grandes democracias ha de reportar grandes frutos a la paz.

Por la noche fué ofrecido a los ministros ingleses un gran banquete en el Eliseo, banquete al que asistieron todas las personalidades distinguidas de la política, de la diplomacia y de la sociedad parisina.

Chamberlain, antes de partir, ha entregado a un representante de la agencia Havas el siguiente mensaje de despedida para el pueblo francés:

«No podemos marcharnos de París sin manifestar nuestra gratitud por la acogida tributada a nosotros. Quedamos profundamente reconocidos a nuestros amigos de París. Invadidos recuerdos que serán siempre presentes en nuestra memoria.»

El comunicado oficial de la reunion

París.—Chamberlain, Lord Halifax Daladier y Bonnet con sus secretarios y colaboradores estuvieron reunidos más de cinco horas en el salón de la Rotonda del Quai d'Orsay. Se recuerdan pocas reuniones diplomáticas que hayan durado tanto tiempo. Al salir fué facilitado el siguiente comunicado oficial:

La visita a París del primer ministro y del Secretario de Estado para asuntos extranjeros de la Gran Bretaña, ha ofrecido a los ministros franceses la ocasión de un cambio de puntos de vista con los británicos, especialmente en las principales cuestiones de interés común para los dos países, como son la defensa nacional y la orientación general diplomática. Las discusiones han hecho resaltar una vez más la identidad completa de los dos países, inspirados en la misma preocupación del mantenimiento de la paz.»

Grave situación en París

La fuerza pública desaloja las fábricas

París.—La prensa francesa de hoy viernes por la mañana informa la resistencia de obreros a ocupar las fábricas Renault. Dicha resistencia solo pudo quebrarse empleando una brigada especial provista de máscaras de gas y lanzando bombas de gases lacrimógenos. Se han causado considerables desperfectos en las fábricas Renault quedando todos los cristales hechos añicos. Según «Le Jour» se han detenido a unos quinientos hombres. Se espera la reunión del Consejo de Administración y unión general de sindicatos franceses que se reunirá hoy viernes y en la que se decidirá si debe declararse en huelga general toda Francia. «Le Jour» considera crítica la situación puesta por agentes de Moscú que han sabido excitar a los obreros contra los decretos de urgencia de Paul Reymond y contra el Gobierno Daladier.

Nota del Gobierno

París.—La Presidencia del Consejo ha comunicado ayer a las tres de la tarde:

«Las medidas previstas por el Gobierno para hacer respetar el orden público han sido aplicadas con enérgico rigor. En el departamento del norte, 25 fábricas, que habían sido ocupadas por 12 mil obreros, han sido evacuadas. En el departamento del Sena interior se ha obligado igualmente a desalojar 19 fábricas y talleres.

En este departamento no hay a la hora presente una sola fábrica ocupada. En el departamento del Sena se ha obligado a los obreros a evacuar 11 fábricas, donde se habían hecho fuertes en número de 5.000. Las operaciones de evacuación de las fábricas Renault se está efectuando con éxito.

El Corsario Negro



El popular artista «Es Sabeteret» fallecido recientemente en Valldemosa, acompañado de su pareja en una de sus típicas actitudes durante un baile mallorquín

